

JUEVES 17 DE JUNIO DE 2021

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

“NO NOS FUIMOS CON LA FINTA EN QUERÉTARO”: FRENTE POR QUERÉTARO

Por Anaïd Mendoza

En una rueda de prensa convocada por las organizaciones que conforman el Frente por Querétaro, el vocero Francisco Perrusquia Nieves reconoció la participación de los ciudadanos en la jornada electoral del pasado 6 de junio, y dijo que esta -por ningún motivo- debe ser negada, discutida, falseada o minimizada; ya que a la mayor parte del electorado le importó el bienestar de la entidad. “No nos fuimos con la finta en Querétaro, no nos dejamos engañar; fuimos muy conscientes de lo que esta elección significaba, y era la paz, era la tranquilidad, era el trabajo... Aquí sinceramente nos importó el bienestar de nuestras familias, de nuestro Querétaro y de seguir por el rumbo que estamos llevando. Agradecer a la ciudadanía que nos apoyaron a todos los que fuimos interlocutores para pedirles que reflexionaran su voto, que lo utilizaran bien y que si había que castigar con el voto hacerlo como sucedió aquí”. El vocero recordó que el Frente por Querétaro, conformado por más de 100 organizaciones del sector primario, se integró para defender a los trabajadores de las políticas públicas “injustas, arbitrarias, caprichosas e ignorantes” del Gobierno de México y aseguró que en la elección no se utilizaron prácticas indebidas o ilegítimas. “Nosotros convencimos a nuestra gente con argumentos, con razones, porque era importante no votar por los candidatos de Morena y porque era conveniente para Querétaro votar por el gobernador electo; y así logramos entre todos, entre muchas organizaciones, entre muchos ciudadanos, fíjense, personas de la tercera edad no se fueron con la finta de que si no votaban por Morena perdían su pensión, y que muchos jóvenes votaran a favor de Mauricio Kuri”. En ese sentido, el vocero enfatizó que no están a favor de las declaraciones que ha hecho la ex candidata de Morena a la gubernatura de Querétaro, Celia Maya García, en contra el **Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ)**, de las elecciones y los resultados. (CQRO 5)

<https://www.codigoqro.mx/2021/06/16/no-nos-fuimos-con-la-finta-en-queretaro-frente-por-queretaro/>

INTERÉS ELECTORAL

MORENA SE ATRIBUYÓ INDEBIDAMENTE CAMPAÑA DE VACUNACIÓN CONTRA COVID, CONFIRMA EL TEPJF

La Sala Superior resolvió que el partido incurrió en una infracción al difundir a través de Twitter un mensaje en el que se adjudicaba la distribución y aplicación de la vacuna contra dicha pandemia. Por unanimidad de votos, la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) confirmó la sentencia de la Sala Regional Especializada en la que se determinó que Morena incurrió en una infracción al atribuirse de forma indebida el programa social de vacunación contra el COVID-19, hecho por el cual se le impuso al partido una multa que asciende a 268 mil 860 pesos. (ELQNO, EXQRO)

MULTARON A POZO, NO A SALGADO

Por Paulina Rosales

Manuel Pozo, candidato al distrito II por Querétaro Independiente y PAN, fue sancionado con una multa de más de 22 mil pesos por actos anticipados de campaña, así lo declaró el TEEQ. Esto pese a que en un primer momento trascendió que la diputada panista, Daniela Salgado, recibió esta sanción, quien fue candidata por el II distrito local por el PAN y el QI; sin embargo, la legisladora negó que haya sido sancionada por estos actos. (DQ 7)

JUEVES 17 DE JUNIO DE 2021

PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES

PAN

IMPULSARÁN LOS PRÓXIMOS GOBIERNOS DEL PAN LA ECONOMÍA DEL ESTADO: AGUSTÍN DORANTES

Las y los presidentes municipales electos de Querétaro trabajarán en coordinación con el gobernador electo Mauricio Kuri para generar un círculo virtuoso que potencialice la economía de las familias queretanas, así lo aseguró Agustín Dorantes, presidente del PAN en Querétaro. (ADN)

PRD

PRD DESCARTA DESAPARICIÓN EN QUERÉTARO

Por Alan García

Diego Urías Hernández, dirigente del PRD en Querétaro, afirmó que su institución política ganó posiciones en distintos cargos en el estado, no obstante, reconoció que no obtuvo un mínimo del 3% en ninguna de las elecciones para conseguir registro estatal. (ROQRO)

FUE UNA JORNADA ELECTORAL COMPLICADA PARA EL PRD: DIEGO URÍAS

Por Anaíd Mendoza

Diego Urías, dirigente estatal del PRD en Querétaro, reconoció que la elección del pasado 6 de junio fue complicada para su partido, que, al no recuperar el registro en Querétaro, no obtendrá prerrogativas de manera local. (...) Por su parte, Vanesa Garfias, excandidata del PRD a la presidencia municipal de Querétaro, confirmó que en próximos días se afiliará al partido para dar seguimiento a los compromisos que adquirió durante la campaña; por ejemplo, la agenda que firmó con el grupo LGBT+ para que el matrimonio igualitario sea un hecho en la entidad, impulsar a las mujeres empresarias, feministas, la asociación por la no discriminación, entre otros. (CQRO 6)

TRABAJARÁ PRD EN RESTRUCTURACIÓN Y REORGANIZACIÓN EN QUERÉTARO

Por Jahaira Lara

A nivel local, el PRD apostará a una renovación generacional y la construcción de nuevos cuadros, como parte de un proceso de reestructuración y reorganización que se trabaja desde el 2020; informó el titular de la Dirección Estatal Ejecutiva del partido, Diego Armando Urias. (N 6)

VANESA GARFIAS SE AFILIARÁ AL PRD

Por Jahaira Lara

La excandidata a la presidencia municipal por el PRD, Vanesa Garfias, dió a conocer que pese a que su proyecto no fue favorecido con el voto de la población, dará continuidad a los compromisos que firmó durante su campaña electoral en respuesta a la confianza de la población. (N 6)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: COVID "CONTROLADO": SOLO 85 CASOS ACTIVOS

El estado de Querétaro llegó a un control de la pandemia Covid-19, de acuerdo con los niveles que establece en la OMS, al bajar los casos activos a 85 y una positividad estatal del 5.6%, informó el Gobierno del estado a través del Índice de Modulación. (DQ principal)

JUEVES 17 DE JUNIO DE 2021

N: DENUNCIA EN FG

Ante la indignación por el asesinato de los héroes caninos Athos y Tango, rescatistas de El Marqués, que salvaron muchas vidas humanas en México y el extranjero, antes de que una mente criminal los envenenara con salchichas y perdieran la vida, de forma espontánea cientos de personas se congregaron y marcharon por el Centro Histórico, exigiendo que su crimen no quede impune y se castigue con todo el peso de la ley el maltrato animal. (N principal)

AM: INSTAN A CREAR SINERGIA PARA REFORZAR MOVILIDAD

La ciudad de Querétaro disminuyó su calificación en el 'ranking' 2020 de ciudades donde se evaluaron las políticas de movilidad en bicicleta, según el documento desarrollado por el Instituto de Políticas para el Transporte y el Desarrollo (ITDP, por sus siglas en inglés). (AM principal)

PA: ACUSAN A PANCHO EN LA PERMANENTE

ide diputado federal Jorge Luis Montes Nieves, se transparenten las concesiones para el uso de los pozos de agua ubicados en el interior del rancho Cruz de Mayo propiedad del gobernador queretano Francisco Domínguez Servién. (PA principal)

EUQ: RETROCEDE QUERÉTARO TRES LUGARES EN EL ÍNDICE DE PAZ

En el último lustro pasó del sitio 11 al 14 por el registro de varios delitos; en 2020, se ubicó como la entidad en donde la violencia tuvo más impacto económico. (EUQ principal)

CQRO: INVIABLE, DESAPARECER PLURINOMINALES: ESPECIALISTA

Es inviable desaparecer las diputaciones plurinominales, porque muchas fuerzas políticas no se verían representadas al no conseguir diputados de mayoría relativa, aseguró la especialista en temas electorales Marcela Ávila Eggleton, directora de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales de la UAQ. (CQRO principal)

PODER LEGISLATIVO

DAN POSITIVO A COVID-19 TRES TRABAJADORES DEL CONGRESO LOCAL

Por Katia Lemus

Jorge Herrera, presidente de la Mesa Directiva del Congreso de Querétaro, refirió que recientemente se realizaron, al interior del recinto legislativo, 192 pruebas de Covid-19, de las cuales tres dieron positivo, por lo que llamó a no bajar la guardia. "Tenemos que ser responsables por nosotros, por la gente que nos hace el favor de ayudarnos trabajando aquí y las familias de ellos". (CQRO 3)

DISMINUYE POSITIVIDAD DE COVID-19 EN QUERÉTARO

La positividad semanal de Covid-19 en el estado de Querétaro disminuyó 6.5 puntos porcentuales, al pasar de 12.1 por ciento la semana previa, a 5.6 por ciento en la actual, se dio a conocer en las métricas del comportamiento del coronavirus, elaboradas por el Instituto Mundial de Organización, a partir de datos proporcionados por la SESEQ. (EUQ 1 y 4, CQRO 3)

PREVÉ IGNACIO LOYOLA ANALIZAR PRESUPUESTO FEDERAL PARA EL PRÓXIMO AÑO 2022

El diputado federal electo por Querétaro, Ignacio Loyola Vera señaló que en próximos días se reunirán los diputados electos y posteriormente estará esperando el llamado del Partido Acción Nacional para ver la estrategia y los pendientes que se tomarán en la próxima legislatura federal. (ADN)

JUEVES 17 DE JUNIO DE 2021

DIPUTADA PROPONE UNIDAD DE IGUALDAD DE GÉNERO EN QUERÉTARO

Concepción Herrera, coordinadora de la fracción parlamentaria de Querétaro Independiente en el congreso de Querétaro, presentó una iniciativa para crear una Unidad de Igualdad de Género al interior de la Legislatura, con el objetivo de apoyar al personal adscrito al Poder Legislativo del estado. (N 6, AM 5, ROQRO)

ESPERA DANIELA SALGADO TERMINAR SU GESTIÓN SIN REZAGO LEGISLATIVO

Daniela Salgado, diputada local por el Partido Acción Nacional de la LIX Legislatura del estado indicó que espera que termine su gestión sin rezago legislativo, e informó que la comisión de Desarrollo Social, Grupos Vulnerables y Vivienda, de la cual es presidenta ha sesionado 10 veces. (DQ 7, N 6)

LLAMAN A DICTAMINAR INICIATIVAS PENDIENTES; ENTRE ELLAS, LA DE MATRIMONIOS IGUALITARIOS

Por Katia Lemus

Daniela Salgado, presidenta de la Comisión de Desarrollo Social, Grupos Vulnerables y Vivienda del Congreso de Querétaro, reconoció que no es posible que las dos iniciativas de matrimonios igualitarios que están sin ser dictaminadas sean enviadas a su comisión; sin embargo, exhortó a sus compañeros diputados a darles el cauce legal y sesionar lo que tengan pendiente en sus comisiones para que la Legislatura salga con el menor número de asuntos pendientes. (CQRO 4)

PRESENTAN INICIATIVA PARA ELEVAR PENAS POR MALTRATO ANIMAL

El coordinador de la fracción legislativa del PVEM y actual presidente de la Mesa Directiva en la LIX Legislatura del estado, el diputado Jorge Herrera, presentó la iniciativa de ley que reforma y adiciona diversas disposiciones del Código Penal para el estado de Querétaro, en materia de maltrato y crueldad animal. Su iniciativa pretende aumentar en un 80% las penas por crueldad animal. (DQ 1 y 8, AM 5)

HUGO CABRERA PIDE APOYO REAL A INDÍGENAS

El diputado priista Hugo Cabrera demandó terminar con el doble discurso que se tiene en Querétaro contra la población indígena. Comentó que por un lado se presume su aportación cultural y por el otro se les reprime cuando salen las calles a buscar el sustento para sus familias. Durante la aprobación de iniciativa en materia de desarrollo social con énfasis en poblaciones indígenas, Cabrera Ruiz pidió que se apueste por el diálogo para darles opciones para su actividad comercial. (ESSJR 4)

PODER EJECUTIVO

CMIC Y OBSERVATORIO CIUDADANO FIRMAN CONVENIO PARA PROMOVER LA PARTICIPACIÓN CIUDADANA

La unidad de Querétaro se demostró en las urnas, y ahora debemos mantenernos unidos y seguir trabajando así para continuar como ejemplo a nivel nacional de cómo se deben sumar esfuerzos para trabajar por nuestro estado, afirmó el Presidente de la CMIC, Álvaro Ugalde Ríos, al encabezar la firma de convenio de colaboración con el Observatorio de Participación Ciudadana y Políticas Públicas de Querétaro, que encabeza su Presidente Zhaira Yamilé David Gallegos. (...) Por ello, dijo que se trabajará muy cercano con las nuevas autoridades, que encabeza el Gobernador Mauricio Kuri, y exhortó a todos los candidatos electos a mantener una estrecha comunicación con la ciudadanía como lo hicieron en las campañas. (ADN, PI)

JUEVES 17 DE JUNIO DE 2021

POR CONCLUIR EL CENTRO DE EVALUACIÓN Y CONTROL DE CONFIANZA EN QUERÉTARO

Gobierno del Estado, a través de la Comisión Estatal de Infraestructura, informa que la construcción del Centro de Evaluación y Control de Confianza del Estado está en su etapa final. El titular de la CEI, Fernando González, expresó que la obra se construye en colaboración con la Secretaría de Gobierno, a fin de generar sinergia para desarrollar infraestructura que permita impulsar los estándares de calidad en el personal que integra el sistema estatal de seguridad. El inmueble tiene como objetivo brindar condiciones que favorezcan y certifiquen calificaciones superiores en las áreas profesionales de los servidores públicos y cuenten con los conocimientos y la experiencia necesaria para desarrollar sus funciones. (AM 18PP, LDH, ADN)

SUMAN ESFUERZOS BIENESTAR Y ALCALDESA ELECTA DE ARROYO SECO

Se llevó a cabo una jornada de trabajo con la delegada Estatal de Programas para el Desarrollo de la Secretaría de Bienestar en Querétaro, Rocío Peniche Vera y la presidenta electa de Arroyo Seco, Ofelia del Castillo Guillén, quien actualmente es regidora en el Ayuntamiento de esta demarcación, en diversas comunidades de ese municipio, con el propósito de dar continuidad y fortalecer las labores que el Gobierno de México ha estado llevando a cabo en beneficio de este pueblo serrano. (ADN)

MUNICIPIOS

REALIZA MEMO VEGA RECORRIDO DE ENTREGA DE OBRAS DE OBRAS DE MEJORAMIENTO DE CALLES

En el recorrido de entrega de obras de mejoramiento de calles, el Alcalde Memo Vega, aseguró que cerrará muy fuerte su administración “con mucha obra, además de programas sociales. Venimos a dar testimonios de que con los impuestos de los ciudadanos se entregan obras de primera para gente de primera”. (ADN)

INFORMACIÓN GENERAL

LA UAQ EXTIENDE LA VACUNACIÓN PARA PERSONAL DOCENTE Y ADMINISTRATIVO

Universidad autónoma de Querétaro informó que vacunar a su personal docente y administrativo que no pudo recibir su primera dosis contra el covid-19 el pasado mes de mayo a través de sus redes sociales emitió la convocatoria en la que se invitó al personal de la institución que de manera urgente acuden a solicitar la vacuna al correo atencióncomún@uaq.mx. (RQNXN)

INDUSTRIA APROVECHA DINAMISMO EN ESTADOS UNIDOS

Manuel Rivadeneyra, presidente de la Asociación de Industriales de San Juan del Río, dijo que el dinamismo económico que está teniendo Estados Unidos como parte de su reactivación tras la pandemia de Covid-19, es un factor que está aprovechando la industria de San Juan del Río, y que se refleja sobre todo en cuanto a la proveeduría. Expresó que lo mismo está pasando con diferentes empresas que están asentadas en la entidad, las cuales mantienen intercambios en productos que son de materias primas, útiles para procedimientos para la paste automotriz o manufacturera. (ESSJR 6)

PROPONE DEFENSORÍA MATRIMONIO IGUALITARIO

Por David Álvarez

Roxana de Jesús Ávalos, presidenta de la DDHQ, sometió al Congreso estatal una iniciativa para el reconocimiento del matrimonio igualitario en la entidad. esto con la finalidad de ampliar el Código Civil del Estado de Querétaro en

JUEVES 17 DE JUNIO DE 2021

el que aún se contempla la institución del matrimonio como aquella constituida a través de la unión entre un hombre y una mujer. (DQ 1 y 2)

“EL BOLA”, PRESUNTO ASESINO DE JORGE TORRES LANDA, “VIOLENTO Y NARCISISTA”

Violento, narcisista, prepotente, agresor de mujeres y con antecedentes criminales, así es como señalan quienes conocen a Arturo Abraham Villeda Garrido, mejor conocido como “El Bola” o “El Bola Osemberg Garrido”, hoy prófugo de la justicia por el presunto asesinato del empresario Jorge Torres Landa Navarrete. (...) Hoy la FGE lo busca por el presunto asesinato de Jorge Torres Landa Navarrete. Si usted lo ve sabe algo de su paradero, comuníquese a la Fiscalía del Estado de Querétaro. (ADN)

USAN A ARTESANOS PARA DESESTABILIZAR A GOBIERNOS: CANACOPE

Por Katia Lemus

Sergio Martínez de León, presidente de la Canacope, aseguró que los comerciantes ambulantes y los indígenas han sido utilizados con fines políticos para desestabilizar a los gobiernos estatal y municipales. Esto, tras la detención en Plaza de Armas de cinco personas por, de acuerdo con la Policía Estatal, alterar el orden público e impedir la labor de los elementos policiacos. (CQRO 1 y 7)

PODRÍA IR A PRISIÓN RESPONSABLE DEL ENVENENAMIENTO A ATHOS Y TANGO

Por Ana Cristina Alvarado

De acuerdo al Código Penal del Estado de Querétaro, la sanción a quien resulte responsable del envenenamiento de los perros rescatistas Athos y Tango, podría ser de 3 a 5 años de prisión. El capítulo tercero del código habla sobre la crueldad, maltrato y sacrificio de animales, y considera como conductas crueles o de maltrato hacia los animales provocarles la muerte fuera de la manera autorizada por la Ley, así como el utilizar medios o sustancias que prolonguen su agonía o produzcan dolor. (N 2)

UNA PENA, APROBACIÓN DE MATRIMONIOS IGUALITARIOS EN SINALOA: DIÓCESIS

Por Francisco Velázquez

Debido a que vulneran la vida moral de la sociedad, “es una pena” que el matrimonio y el concubinato entre personas del mismo sexo hayan sido aprobados por el Congreso de Sinaloa al atender una orden judicial, dijo el vocero de la Diócesis de Querétaro, Martín Lara Becerril, quien recordó que, para la iglesia católica, el matrimonio es la unión entre un hombre y una mujer. (CQRO 4)

URGEN GARANTÍAS PARA DERECHOS DE LOS INDÍGENAS

Por Khalid Osorio y Gonzalo Flores

Los gobiernos municipales no han resuelto el tema de la venta de artesanías de manera informal en el centro de la ciudad. Se requieren acciones más allá de otorgar lugares donde vendan sus productos, aseguró Yamilé David Gallegos, presidenta del Observatorio Ciudadano. Dijo que se requiere capacitar y dar herramientas para el desarrollo de los pueblos indígenas, no solo relacionarlos con artesanías, sino abrir las puertas para que se desarrollen en cualquier campo. (AM)

JUEVES 17 DE JUNIO DE 2021

COLUMNAS Y OPINIÓN

EXPEDIENTE Q - ATROZ

Por Adán Olvera

Es tan paradójico y además tan injusto que un ser que dedicó parte de su existencia a ayudar a los humanos a través de un entrenamiento y con esto poder salvar vidas y dejar esa satisfacción para la humanidad, muera a manos de un desquiciado que decidió quitarle la vida a dos seres vivos de utilidad para todos. El crimen del envenenamiento de "Athos" y "Tango" dos perros de rescate y asistente respectivamente, han causado conmoción entre un importante sector de la población, que es muy sensible a estos temas. Es momento desde la legislación buscar impulsar nuevas reformas al Código Penal del Estado, para crear agravantes a las personas que atenten contra la vida de un animal y sobre todo cuando éste sea un elemento que participe en protección civil o seguridad. Es muy importante crear la cultura de que son seres vivos y tienen los mismos derechos que tenemos los seres humanos, en el caso de estos dos "Lomitos" eran de apoyo y de ayuda a los seres humanos y no se entiende el proceder de la persona que les causó daño. Es muy importante trabajar en una cultura de respeto a los seres vivos y en una cultura de cuidado y protección animal, sobre todo tratándose de animales de compañía y de importante apoyo a los humanos. La muerte de Athos y Tango, esperemos que pueda derivar en importantes modificaciones a las leyes y que existan consecuencias ejemplares para quien atente en contra de los animales. **DE REBOTE.** Una vez pasada la efervescencia electoral en Morena, se alistan para ahora canibalizarse por la dirigencia estatal, Celia Maya y su capital político no se descarta pero también está el grupo de Gilberto Herrera, que no se dejará y anótele a los neo morenistas como Juan José Jiménez, que sin esfuerzo también espera que le caiga de rebote o por impugnación. (DQ)

CUARTO DE GUERRA

INFORMES. Ni un mes de descanso podría tener el ciudadano tras las campañas políticas, pues julio es el mes de los informes y tanto el gobernador como los 18 presidentes municipales tendrán 7 días antes y 5 después de su comparecencia para publicar sus logros e imagen. **YA CHOLE.** Muchos de los que apenas terminaron campañas por la reelección piensan seriamente en abstenerse de la promoción y del gasto. Y bien harían, porque con excepción de Francisco Domínguez, que lleva meses guardado sin presencia mediática, a la mayoría ya los vimos "hasta en la sopa". **CAPRICHOS.** Sólo la enredada consulta sobre los "actores políticos del pasado" podría hacer que se posponga a agosto estas apariciones del Ejecutivo, Legislativo, Judicial y alcaldes. Eso depende de sus abogados, que debaten si hay o no algún mandato de veda electoral previo al referéndum por el que AMLO tanto peleó. (DQ)

ASTERISCOS

LOS 'HACKEARON'. Además de perder el registro como Partido Político, al PES le 'hackearon' su cuenta de Twitter, luego de no cubrir los honorarios de su 'community manager'. **DETECTAN TRES CASOS POSITIVOS EN LA LEGISLATURA LOCAL.** Después de que se aplicaron 192 pruebas de detección de COVID-19 al personal de la LIX Legislatura local, se detectaron tres casos positivos. Dos de ellos se encuentran en seguimiento domiciliario y no son casos de gravedad, mientras que uno de los casos resultó asintomático y se le solicitó ausentarse de las actividades laborales para evitar posibles contagios. **SENTENCIA CONFIRMADA.** Por unanimidad de votos, la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) confirmó la sentencia de la Sala Regional Especializada en la que se determinó que Morena incurrió en una infracción al atribuirse de forma indebida el programa social de vacunación contra la COVID-19, hecho por el cual se le impuso al partido una multa que asciende a 268 mil 860 pesos. (AM)

JUEVES 17 DE JUNIO DE 2021

ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

¿NO SON IGUALES? “No somos iguales, nosotros no traficamos con la necesidad de la gente, tenemos principios, tenemos ideales y esto es un asunto muy serio que demanda de mucha responsabilidad. La vacuna es para todos y nos toca a nosotros resolver la distribución y la aplicación, porque es nuestra función, nuestra tarea”, declaró el presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador, el 23 de marzo cuando se le cuestionó sobre el uso electoral de las vacunas contra el COVID-19. Sin embargo, ayer, la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) confirmó -por unanimidad- la sentencia de la Sala Regional Especializada que había determinado que Morena incurrió en una infracción, al haberse atribuido indebidamente el programa de vacunación contra el COVID-19, y le impuso una multa de 268 mil 860 pesos. **RESPONDE EL “JEFE DIEGO”...** “Diez millones más de pobres, la criminalidad desafiante, 500 mil muertos por el COVID, los niños con cáncer sin medicinas, inflación al alza y el desprestigio internacional humillante. ¡Échele ganas, presidente! No es lo mismo un animal político que un político animal”, así respondió el ex candidato presidencial Diego Fernández de Cevallos, vía Twitter, a López Obrador. Esto, luego de que por la mañana, el mandatario acusó que con el tema de la L12 del metro buscan afectar a Ebrard y a Sheinbaum, para luego advertir: “Nosotros tenemos muchísimos con posibilidad de llegar a ser presidentes, mujeres y hombres, el problema lo tienen ellos, ¿de dónde los van a sacar?, ¿quién?, ¿Claudio?, ¿la esposa de Felipe Calderón?, ¿Quadri?, ¿va a regresar Diego?, ¿Chong?, ¿quién, Loret de Mola?, porque puede ser... ¿o Krauze?, ¿o Aguilar? **MI INTENCIÓN ES CERRAR LA ADMINISTRACIÓN CON TRABAJO ARDUO: KARINA.** En su gira por la sierra queretana, la presidenta del Patronato del Sistema Estatal DIF, Karina Castro de Domínguez, puso en marcha la Jornada de Salud y Servicios en el municipio de Landa de Matamoros, la cual había sido interrumpida por la contingencia de COVID-19. “Esta es mi última visita a los municipios serranos, mi intención es cerrar la administración trabajando como siempre, arduamente, con más ganas que con las que comenzamos en el 2015”, dijo. (CQRO)

PULSO - “AQUÍ, APOYO PARA KURI; ALLÁ, EXIGENCIA PARA AMLO”: FRENTE POR QUERÉTARO

Por Andrés González

En la conferencia de media semana de Plaza de Armas – el corazón político de Querétaro – hay emoción, claridad de pensamiento, puntualizaciones. Recién y el pasado 6 del mes que corre se cumplió la jornada electoral. Sus resultados y para la gubernatura son claros, inobjectables. Es Mauricio Kuri González el gobernador electo. Y sale a la plaza pública, después de más de dos meses de no hacerlo, el “Frente por Querétaro” que comenzó a formarse solito hará ya casi tres años, cuando el presidente AMLO les cortó los apoyos y subsidios a los productores del campo, a los ganaderos, a todo el sector primario de la producción. Este “Frente por Querétaro” está ahora integrado por más de cien organizaciones y, en un “hecho sin precedente en la entidad” promocionaron aquí el voto “anti AMLO”, para no dejar pasar a “ningún diputado de Morena, para que no ganaran ni una sola posición...si trabajamos, y trabajamos fuerte, sin señalamientos públicos, en el proceso electoral. Nadie nos lo podía impedir...y lo hicimos porque somos ciudadanos, todos, porque somos queretanos. Y nos importaba mucho este proceso electoral” señala, con emoción, con énfasis en lo que dice, el licenciado Francisco Perrusquia, presidente y líder de este Frente. Daban la cara ahí don Alejandro Ugalde, presidente de la Unión Ganadera Regional de Querétaro, UGRQ; Pepe García Porrero, de los agricultores y ganaderos del estado; Alejandro “El Güero” Ugalde, secretario general de la Alianza Sindical de Trabajadores de Querétaro y del sindicato de la radio queretana; Juanito Hernández, del sindicato de transportistas; Jesús Ramírez, de la Liga de Comunidades Agrarias y Sindicatos Campesinos de Querétaro, CNC; y Carmelita Aguilar, de las uniones de comerciantes del estado, como parte de esas cien organizaciones mencionadas. Ahí también el Lic. Alfredo Pablo Estrada. Y todos hicieron uso de la palabra. “Como que no le ha caído el veinte al presidente Andrés Manuel López Obrador...al retirar todos los subsidios al campo, a los productores y ganaderos. Así, no puede avanzar el país”, dijo Alejandro Ugalde, de la URQ. Y

JUEVES 17 DE JUNIO DE 2021

diseccionan sus razones: “Por las políticas públicas, caprichosas e ignorantes, del gobierno federal”. Y señalan públicamente la ineficiencia de todas las delegaciones federales, que no han respondido a nuestros oficios. “bueno si, solo tres Firco, Sedatu y la Sedea federal, en donde nos dicen que no tienen dineros...entonces, ¿Para qué carajos sirven?”. En el “Frente por Querétaro” no dejan títere con cabeza. “A ver, díganme, ¿Qué candidatos de Morena atendieron nuestros reclamos? Ninguno, absolutamente ningún candidato de Morena” Pero además de reclamos, muy claros y muy abiertos, también se notaba alegría. A Pancho, parecía desbordarlo: “Tenemos una enorme satisfacción porque ganó Querétaro, ganaron los ciudadanos de Querétaro. Ganó la gente de Querétaro”. Movía los brazos y apuntaba con índice de fuego a quiénes han olvidado al sector primario de la entidad: “En Querétaro no nos fuimos con la finta, no nos dejamos engañar, porque está elección significaba la paz, la tranquilidad y la oportunidad de retomar el trabajo productivo”. Estaríamos ahí más de 30 periodistas. Y es que, el “Frente por Querétaro”, por su peso, por su trabajo, por su activismo real y no fingido, mostró convocatoria. “...el trabajo estatal ahora será tomado, reimpulsado, por el nuevo gobernador electo de Querétaro, por Mauricio Kuri. Y la participación ciudadana no puede, por ningún motivo, negarse, ni discutirse, menos falsearla o mucho menos tratar de minimizarla... aquí nos importó, sinceramente, el bienestar de nuestras familias, de nuestro Querétaro y de seguir, por el rumbo que estamos llevando...no nos vamos a dejar de las injusticias del gobierno federal. No lo vamos a hacer...y nunca dejaremos de señalar esa sarta de mentiras del Presidente y de los delegados federales...” Había ya barrido, con la palabra, a los diputados de Morena. “¿Qué hicieron estos señores por el campo? Nada, absolutamente nada. Antes bien, nos atacaron. ¿Y así querían reelegirse?...por favor”. Jesús Ramírez, dirigente de la CNC en Querétaro, puntualizó que el sector primario necesita ahora y con Kuri, una banca de desarrollo social, con tasas a menos de un dígito; hacer efectivo el uso sustentable del agua, elevar la producción pero también apoyar la comercialización de los productos de campo. Hay un axioma – pregunto – que dice que “en política lo que parece es”. ¿Está este “Frente por Querétaro”, formado ahora, por neopanistas? Perrusquia había escuchado con atención la pregunta. Responde, con igual o mayor énfasis: “Bueno...este... en ese sentido no nos fijamos en las organizaciones, en los socios, en los militantes y hay de todas las ideologías y a aceptamos todas las formas de pensar. Lo que nosotros pedimos es que hiciéramos causa común. Aquí hay de todos los partidos y sin embargo, muchos de nosotros decidimos apoyar la opción más conveniente para Querétaro. Los que decidieron apoyar a otros candidatos, se les respetó. Nunca hubo ningún señalamiento en contra de ellos, sino un absoluto respeto...lo que si insistíamos en la importancia de apoyar a Mauricio Kuri. Y así se dio”. El “Frente por Querétaro” está de pie, para el trabajo, para ver por Querétaro, se concluyó en esta concurrida rueda de prensa. Y ahí se pidió, expresamente, un aplauso de todos los asistentes...”para Querétaro”. (CI)

RANKING DE CICLOCIUDADES 2020

Por Raúl Lorea

Este mes el Instituto de Políticas para el Transporte y el Desarrollo (ITDP por sus siglas en inglés) publicó la edición 2020 del ‘Ranking de ciclociudades’, donde se evalúa el desempeño de las políticas públicas orientadas al ciclismo urbano en 31 ciudades mexicanas. Este año para proporcionar información para el estudio se sumaron servidores públicos de la Secretaría de Movilidad del Mpio. de Querétaro, de SEDESU, INDEREQ e IQT del Gobierno Estatal; así como la Asociación Civil “Saca La Bici”. Se analizaron 11 ejes: cambio climático, capacidad institucional, educación y promoción, intermodalidad, inversión, monitoreo y evaluación, incentivos, planeación urbana, red de movilidad en bicicleta, regulación y seguridad vial, asignándoles puntajes según las características de cada ciudad. El año pasado Querétaro descendió de 45 a 35 puntos en su calificación, sin embargo, para sorpresa de ciclistas y activistas, este año Querétaro obtuvo 39 puntos. Noté que en varias categorías nuestra puntuación descendió, sin embargo, las categorías de educación y promoción, intermodalidad, monitoreo y evaluación, regulación y seguridad vial; contribuyeron a lograr un mejor resultado. El reto es grande pero la administración municipal ya

JUEVES 17 DE JUNIO DE 2021

cuenta con un buen estudio y nueva normativa para finalmente invertir en la red ciclista que tanto se ha solicitado por parte de colectivos y activistas. Será una excelente oportunidad para sumarse a la inercia nacional tras el recién reconocido Derecho Constitucional a la Movilidad. (AM)

EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO

FERIA. Los verdaderos artesanos están invitados a participar en la Feria Artesanal en el Jardín Guerrero. Sólo falta determinar si está invitado Sergio Jerónimo... para llevar casco de granadero. (N 1)

PLAZA DE ARMAS

Por Sergio A Venegas Ramírez

ALLÁ EN EL RANCHO GRANDE. Escándalo. Ante la Comisión Permanente del Congreso de la Unión el diputado federal Jorge Luis Montes Nieves denunció el abuso de poder y enriquecimiento del gobernador Francisco Domínguez Servién al aumentar la superficie de su rancho de 10 a 80 hectáreas, desviar el trazo de una carretera estatal para conectarlo y obtener permisos para perforar pozos mientras el 90 por ciento del territorio queretano sufre una severa sequía. Sin ser nuevo el asunto planteado por el legislador de Morena, adquiere especial relevancia por la tribuna utilizada, la del Senado de la República, y por los tiempos políticos, cuando le quedan poco más de tres meses a la actual administración estatal. El Rancho Cruz de Mayo ha merecido reportajes en la televisión nacional, diarios, revistas y redes sociales. En el periódico PLAZA DE ARMAS hemos publicado el asunto desde hace años. Jorge Luis Montes Nieves, en su carácter de representante popular de oposición, recordó que la bonanza del ex senador y actual mandatario y su familia, agobiados por las deudas provocadas por la crisis de 1995, llegó cuando el secretario particular Guillermo Gutiérrez Badillo, conocido como "Chespirito", recibía maletas de dinero en la Cámara Alta para aprobar las reformas en el sexenio de Enrique Peña Nieto. Relató Montes la historia del rancho Cruz de Mayo, adquirido por el padre de Domínguez en 1978 con 10 hectáreas, hoy gran centro de producción con cochinos gordos y alta genética, del que no informó en su declaración 3de3 argumentando que pertenece a una empresa, persona moral, sociedad de la que el posee el 96 por ciento de las acciones y el resto lo comparte con su hermano y su madre. El diputado Jorge Luis Montes calificó el comportamiento del mandatario estatal como abuso de poder y propuso que el Poder Legislativo exija a Francisco Domínguez decir cuántos pozos de extracción de agua tienen en su rancho, en qué fecha le fueron aprobados y cuánto pagó por los derechos correspondientes. Pidió en el mismo punto de acuerdo exhortar a la Comisión Estatal de Aguas para que informe cuántas familias han sido beneficiadas con el suministro de agua en los distintos municipios del estado de Querétaro durante el último año. En este contexto, refirió la ampliación de la Carretera Estatal 411, de dos a cuatro y hasta seis carriles, con puentes y hasta ciclovía, macro obra que fue modificada en su trazo original para desviarla y conectar con su propiedad los municipios de Corregidora y Huimilpan. Todo esto ya se conocía y comentaba desde hace tiempo en Querétaro pero resulta interesante refrescar la memoria sobre el mito del "mejor gobernador" construido con fuertes presupuestos de propaganda pagada por la oficina de prensa de 5 de mayo y Pasteur. De eso y más se hablará cuando Pancho deje el gobierno. Nosotros hemos informado sobre el poder ejercido sin recato por Domínguez Servién que ahora se promueve para la dirigencia nacional del PAN, en donde seguramente será ratificado el anayista Marko Cortés. Así de fácil. Así de difícil. **-OÍDO EN EL 1810-** Surrealismo. Que el Partido Querétaro Independiente tendrá el 12 por ciento de los diputados de la Sesenta Legislatura del Estado, pero pierde su registro. Doy fe. **-¡PREEEPAREN!**- La resaca. Pasada la tormenta electoral en Querétaro, algunos partidos políticos viven presiones para la renovación de sus dirigencias, como ocurre en el PRI, en donde por primera vez no tendrán diputado federal, pero el actual presidente Paul Ospital y la secretaria general Chela Juárez amarraron diputaciones locales plurinominales. Por cierto en los corrillos del tricolor se comenta que las únicas dos presidencias municipales que lograron, Amealco y Colón, serán encabezadas por dos

JUEVES 17 DE JUNIO DE 2021

no militantes. En el primero, René Mejía, era administrador de la CEA en la actual administración panista y el segundo, Manuel Montes, estuvo a punto de ser postulado por el PAN. Por no hablar de futuros alcaldes y diputados que eran del PRI y ahora ganaron por otros partidos, como Manuel Pozo Cabrera, ex oficial mayor de gobierno con José Calzada Roviroso y ex candidato a presidente municipal de Querétaro hace seis años o el ex dirigente Antonio Mejía Lira, electo y reelecto como independiente en Tequisquiapan. Y, bueno, no terminaríamos de citar casos para explicar la debacle del partidazo nacido aquí el 4 de marzo de 1929 bajo el nombre de Partido Nacional Revolucionario. Tal vez de eso platicaban ayer en el Italian Coffe de Plaza Cibeles el líder de la CNC en la entidad, Jesús Ramírez y el ex representante del PRI ante el IEEQ Juan Carlos Arreguín. Somos nada. -**¡AAAPUNTEN!**- Azules. No le fue bien al Partido Acción Nacional en la pasada elección. Le fue muy bien. No solamente refrendó la gubernatura y los principales ayuntamientos, sino que tendrá más curules en la próxima legislatura, la paradigmática Sesenta. En la actual tenía 12, pero se les fugó Elsa Méndez. En la siguiente tendrá 16, incluidos los tres compartidos con el partido Querétaro Independiente de Connie Herrera y una plurinominal, la ex vocera Mariela Morán que tiene como suplente a Laura Dorantes. Mejor imposible. -**¡FUEGO!**- Igualito. Hace años, en los tiempos del PRI, partido casi único, el entonces dirigente estatal de la CNC y diputado federal Lupe Martínez -dueño de sabrosas anécdotas- fue interrogado sobre la posibilidad de un mal resultado electoral. Claro que no, respondió, los campesinos vamos a votar...a dos manos. ¡Porca miseria! (PA 2)

FUENTES / MEDIOS INFORMATIVOS		
ADN: ADN INFORMATIVO	EFB: EL FINANCIERO BAJÍO	N: NOTICIAS
ALMX: ALTERNATIVO.MX	EHDM: EL HERALDO DE MÉXICO	PA: PLAZA DE ARMAS
AM: AM QUERÉTARO	ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	PI: PODER INFORMATIVO
ALQRO: ALERTA QUERÉTARO	EU: EL UNIVERSAL	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
B: BITÁCORA	EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	Q24-7: QUERÉTARO24/7
CI: CÓDICE INFORMATIVO	ELQNO: EL QUERETANO	QTV: QUERÉTARO TV
CQRO: CÓDIGO QRO	IN: INQRO	R: REFORMA
CyP: CIUDAD Y PODER	LP: LIBERTAD DE PALABRA	ROQRO: ROTATIVO DE QUERÉTARO
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	LJ: LA JORNADA	RQNXN: REQRONEXIÓN
E: EXCÉLSIOR	LDH: LA DE HOY	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO
EE: EL ECONOMISTA	M: MAGAZINE	VDLS: VOZ DE LA SIERRA
ELL: EN LA LUPA		

SALUDOS CORDIALES COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL